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Mercado eleva 
projeções para inflação, 
juros e PIB em 2024
As projeções econômicas para o Brasil em 2024 
foram ajustadas para cima pelos economistas do 

mercado financeiro. De acordo com o Boletim Focus 
divulgado pelo Banco Central nesta segunda-feira 
(13/5), a inflação medida pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) teve sua 

estimativa elevada de 3,72% para 3,76% neste ano.
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Colônia de Férias Firjan SESI está com 
inscrições abertas para todo o estado do RJ

A Colônia de 
Fér ias  F ir-
jan SESI está 
pronta para 
receber crian-
ças durante as 

férias escolares de inverno. 
Entre os dias 15 e 26/07, 
será oferecida programação 
repleta de brincadeiras, ofi-
cinas, atividades esportivas 
e de lazer. Pela Baixada Flu-
minense são disponibilizadas 
300 vagas, distribuídas nas 
unidades de Duque de Caxias 
(150) e Nova Iguaçu (150). 
As inscrições estão abertas 
a partir desta segunda-feira 
(13/5) e podem ser feitas 
até o dia 15/7 nas próprias 

unidades Firjan SESI. 
O diferencial da Colônia de 
Férias Firjan SESI está na pro-
gramação, com turmas divi-
didas por faixa etária, para 
crianças entre 4 e 14 anos, o 
que garante dinâmica e aten-
ção nas atividades. Elas serão 
divididas em turmas de 4 a 5 
anos, 6 a 7 anos, 8 a 10 anos 
e 11 a 14 anos.
Os participantes desfrutarão 
da infraestrutura dos Centros 
de Promoção da Saúde Fir-
jan SESI, supervisionados por 
uma equipe de profissionais. 
A programação inclui oficinas 
de culinária e alimentação 
saudável, mindfulness kids 
e dança, além de diversas 

Seleções masculina 
e feminina de Maricá 

derrotaram Alemanha 
e Argentina em partida

As seleções brasilei-
ras masculina e femi-
nina conquistaram 

o título da primeira etapa do 
circuito internacional de han-
debol de areia, o Global Tour, 
realizado na Barra de Maricá. 
Os homens superaram a Ale-
manha, enquanto as mulheres 
venceram a Argentina, ambos 
os jogos por 2 sets a 0. O Uru-
guai ficou com o terceiro lugar 
no feminino e a Argentina no 
masculino.

O evento, organizado pela 
Prefeitura de Maricá em par-
ceria com a Confederação 

Brasileira de Handebol (CBhb), 
contou com a participação 
de oito seleções. Todos os 
jogos foram transmitidos ao 
vivo pelo canal do CBhb no 
Youtube.

O prefeito Fabiano Horta 
destacou a importância da 
arena montada, que será um 
legado para diversas atividades 
esportivas de areia. O secretá-
rio de Esporte e Lazer, Carlos 
Vagner Frauches, considerou 
a etapa um grande sucesso e 
planeja ampliar o espaço para 
receber mais modalidades.

Além do torneio, o domingo 

foi especial por ser Dia das 
Mães, com homenagens às 
mães presentes na arena. 
Eliane Andrade, 57 anos, e 

Fernanda Carvalho, 91 anos, 
foram algumas das que pres-
tigiaram o evento, demons-
trando seu amor pelo esporte.

Sistema de saúde de Gaza está a pouca horas do 
colapso por falta de combustível, afirma Hamas

Taxa de inscrição é de R$ 85; resultado dos pedidos 
de isenção deve sair ainda nesta segunda-feira (13)

ECONOMIA

O Ministério da Saúde 
da Faixa de Gaza, sob 
o governo do movi-

mento palestino Hamas, emitiu 
um alerta nesta segunda-feira, 
indicando que o sistema de 

saúde do território palestino, 
em conflito há sete meses, está 
à beira do colapso devido à 
escassez de combustível. ‘Esta-
mos a poucas horas de um 
colapso do sistema de saúde 

na Faixa de Gaza devido à falta 
de combustível essencial para 
os geradores hospitalares, 
ambulâncias e transporte dos 
profissionais de saúde’, afir-
mou o ministério do território 

palestino. Desde o início do 
conflito em 7 de outubro, a 
região está privada de ener-
gia elétrica, e a ajuda huma-
nitária chega em quantidades 
limitadas.

Enem 2024: Inep divulga datas 
da prova e período de inscrições

Nesta segunda-
-feira (13), foi 
divulgado o edital 

para o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 
de 2024. As provas estão 
agendadas para os dias 3 e 
10 de novembro, ambos os 
dias sendo domingos.

O período de inscrições 
para o Enem 2024 será de 
27 de maio a 7 de junho. 
A taxa de inscrição é de R$ 
85 e poderá ser quitada 
até 12 de junho, podendo 
ser efetuada através de 
boleto bancário (emitido 
na Página do Participante), 
Pix, cartão de crédito, 
débito em conta corrente 

ou poupança (conforme 
as opções oferecidas pelo 
banco).

Também nesta segun-
da-feira, está prevista a 
divulgação dos resultados 
dos pedidos de isenção da 
taxa de inscrição pelo Insti-
tuto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep). 
É importante ressaltar 
que os candidatos cujos 
pedidos forem aprovados 
não estarão automatica-
mente inscritos; portanto, 
devem realizar a inscrição 
regularmente para 
garantir sua participação 
nas provas.

modalidades esportivas, 
como futebol e vôleibol, ati-
vidades maker (dobradura de 
papel e construção de instru-
mentos musicais).
Nesta edição da colônia, 
as atividades serão realiza-
das no período das 13h às 
17h (vespertino) em todas 
as unidades Firjan SESI: Rio 
de Janeiro (Jacarepaguá e 
Vicente de Carvalho), Barra 
Mansa, Campos, Caxias, Fri-
burgo, Itaperuna, Jacarepa-
guá, Macaé, Nova Iguaçu, 
Pádua, Petrópolis, Resende, 
São Gonçalo, Três Rios, 
Vicente de Carvalho e Volta 
Redonda.

Cnflito entre Hamas e Israel perdura desde 7 de outubro, grupo alerta sobre colapso 
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Crianças de 4 a 14 anos podem participar de oficinas, jogos cooperativos, torneios 
esportivos  17 Centros de Promoção à Saúde da Firjan SESI em todo o estado

Mercado eleva projeções para 
inflação, juros e PIB em 2024

As projeções 
e c o n ô m i c a s 
para o Brasil 

em 2024 foram ajustadas 
para cima pelos econo-
mistas do mercado finan-
ceiro. De acordo com o 
Boletim Focus divulgado 
pelo Banco Central nesta 
segunda-feira (13/5), a 
inflação medida pelo 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA) teve sua estimativa 
elevada de 3,72% para 
3,76% neste ano. Para 
2025, a previsão também 
subiu, de 3,64% para 
3,66%, enquanto para 
2026 permaneceu em 
3,50%, assim como para 
2027.

A taxa básica de juros 
(Selic) acompanhou essa 
tendência de aumento 
nas projeções. Para 2024, 
passou de 9,63% para 

9,75%, refletindo uma 
postura mais conserva-
dora adotada pelo Comitê 
de Política Monetária 
(Copom). Para 2025, a 
estimativa permaneceu 
em 9,0%, enquanto para 
2026 subiu de 8,75% para 
9,0%, e para 2027 avançou 
de 8,50% para 8,63%.

No que diz respeito ao 
crescimento econômico, 
a mediana das projeções 
para o Produto Interno 
Bruto (PIB) em 2024 subiu 
de 2,05% para 2,09%. 
Para os anos seguintes, as 
previsões permaneceram 
estáveis em 2,0%.

Quanto ao câmbio, 
as estimativas perma-
neceram inalteradas 
em todo o horizonte da 
pesquisa, ficando em R$ 
5,00 em 2024, R$ 5,05 
para 2025 e R$ 5,10 em 
2026 e 2027.

ECONOMIA

A estimativa para o Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) subiu de 3,72% para 3,76% neste ano
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Prefeito de Cantagalo xinga eleitores 
em evento: ‘Não quero voto de ninguém 

e vocês vão todo mundo à merda’
Por Isabella Chaboudt -g1 

O prefeito de 
Cantagalo, 
Guga de 
Paula, apa-
receu em 
um vídeo 

xingando o público em um 
evento no distrito de Euclide-
lândia no último sábado (11). 
As imagens (vídeo acima) mos-
tram ele falando ao microfone, 
em cima do palco onde ocorria 
o show de uma cavalgada na 
cidade da Região Serrana do 
Rio de Janeiro.

Aparentemente com sinais 
de embriaguez, Guga de Paula, 
em pé, ao lados dos músicos, 
em determinado momento 
se dirige aos eleitores dizendo 
não querer votos e mandando 
todos irem à merda. Por estar 
no segundo mandato consecu-
tivo, ele não poderá concorrer 
às eleições deste ano.

“Não quero que vocês votem 
em mim nunca mais, porque 
eu não sou candidato. Vocês 
votem em quem vocês quise-
rem e eu vou mandar todos 

vocês à merda. Sabe por que? 
Porque eu não sou candidato”, 
diz o prefeito.

Durante a gravação, o polí-
tico segue repetindo as falas e 
xingamentos.

“Não quero voto de nin-
guém e vocês vão todo mundo 
à merda. E quem não quiser 
votar em mim, vai todo mundo 
à merda”.

O cantor tenta por alguns 
momentos retomar o controle 
do microfone, mas Guga tira da 
mão dele para falar novamente.

Os eleitores presentes na 
festa gritam para que o prefeito 
saia do palco, pare de falar e 
chegam a fazer gestos obscenos 
em direção ao político. Algumas 
pessoas se aproximam do palco 
e tentam falar com o prefeito.

Em outro trecho, Guga de 
Paula chama um dos seguranças 
do evento e pede para que um 
homem seja preso.

“Esse cara me desacatou 
(aponta para homem no público 
do show). Prende ele!”.

Depois de um tempo, o locu-
tor da festa acaba subindo no 

palco e assume o microfone. 
Depois disso, o prefeito não 
aparece mais no palco.

Procurados pelo g1, a Pre-
feitura de Cantagalo ainda não 
respondeu sobre o caso.

Câmara protocola moção de 
repúdio

A Câmara de Vereadores 
disse ao g1 que uma moção de 
repúdio foi protocolada e que os 
parlamentares irão se pronun-
ciar somente nesta terça-feira, 
durante a sessão ordinária.

Há menos de um mês, a 
Câmara de Vereadores de 
Cantagalo votou um pedido de 
impeachment do mandato do 
prefeito. Na ocasião, o pedido 
foi arquivado com apenas qua-
tro votos favoráveis, sendo 
necessário oito para a cassação.

O pedido veio depois de, 
em dezembro de 2023, Guga 
de Paula ter sido flagrado por 
câmeras de segurança, com 
uma arma, perseguindo um 
homem em um bar. Ele foi 
preso por porte ilegal e ameaça, 
mas pagou uma fiança de R$ 4 
mil e responde o processo em 
liberdade.

Shows de música, teatro 
infantil, dança e grafite, 
entre outras atrações, 

marcaram a volta do projeto 
Arte na Rua nAO sábado (11). 
Desta vez, o local escolhido 
para sediar as apresentações 
foi Campo de São Bento. A ini-
ciativa, um marco na democra-
tização da cultura na cidade, é 
realizada pela Fundação de Arte 
de Niterói (FAN).

Criado pela Prefeitura de 
Niterói em 2014, o Arte na Rua 
passou por diversos bairros, 
percorrendo e consolidando 
pontos de convivência de Nite-
rói. Ao longo desse período, 
foram contempladas mais de 
mil apresentações, distribuí-
das entre variadas linguagens. 
A presidente da FAN, Micaela 
Costa, participou das festivida-
des de retomada e comentou 
sobre a importância desse pro-
jeto na economia criativa local. 

A reinauguração dessa 
iniciativa focou em espalhar 
arte pelo espaço do Campo 
de São Bento, grande ponto de 
encontro para diversas idades. 
As três entradas do espaço, 
localizadas nas ruas Lopes Tro-
vão, Domingues de Sá e Gavião 
Peixoto receberam interven-
ções musicais de Ju Rosário, Lari 
Reis e do grupo Baião de Dois. 

Shows de música, teatro infantil e 
dança marcam a volta do Arte na Rua

Axel Grael fala sobre tragédias e 
desastres por chuvas no Brasil

Polícia investiga agressão a bebê 
de 1 ano em Nova Iguaçu

A Polícia Civil inves-
tiga um caso de 
agressão a um bebê 

de 1 ano em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense. A 
criança foi internada na 
última sexta-feira (10) no 
Hospital Geral de Nova 
Iguaçu.

O caso foi registrado 

como lesão corporal na 58ª 
DP (Nova Iguaçu). De acordo 
com o boletim de ocorrência, 
a mãe chegou para buscar os 
filhos e encontrou uma das 
crianças muito machucada.

A mulher disse aos poli-
ciais que pagava R$ 600 à avó 
das crianças para poder tra-
balhar. Ainda segundo ela, 

a idosa estava alcoolizada 
na hora que ela chegou em 
casa e disse que as agressões 
foram feitas pelo irmão do 
menino, de 4 anos.

O garoto apresenta hema-
tomas e machucados pelo 
corpo, além da boca inchada 
e orelha roxa. Ele foi socor-
rido pela Polícia Militar e 
levado para o hospital, onde 
permanecia internado na 
segunda (13).

Segundo o bolet im 
médico, o quadro de saúde 
do menino é estável e 
ele está em tratamento 
com pediatras e acompa-
nhado pelo serviço social e 
psicólogos.

A Polícia Civil disse que os 
envolvidos e testemunhas 
são ouvidos, e os agentes 
pediram o exame médico da 
vítima. Diligências estão em 
andamento para esclarecer 
todos os fatos.

É mais conquista para 
a rede municipal de 
ensino. A Prefeitura 

de Itaboraí realizou a entrega 
da revitalização de mais uma 
escola municipal à população. 
Na sexta-feira (10), foi a vez de 
diretores, professores e alu-
nos da Escola Municipal Pro-
motor Luiz Carlos Caffaro, em 
Ampliação, colherem os frutos 
da transformação que vem 
acontecendo na Educação do 
município. A cerimônia contou 
com a presença do prefeito de 
Itaboraí, Marcelo Delaroli, e do 
secretário municipal de Edu-
cação, Mauricílio Rodrigues.

A Escola Municipal Promo-
tor Luiz Carlos Caffaro passou 

por um processo de revitaliza-
ção para garantir ampliação e 
adequação de diversos espa-
ços como salas, quadra e salas 
administrativas. A unidade 
atende cerca de 900 alunos 
do Ensino Fundamental e da 
Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), em três turnos.

Revitalização da Escola Municipal 
Promotor Luiz Carlos Caffaro em Itaboraí

Acompanhado do depu-
tado estadual, Guilherme 
Delaroli, o prefeito de Itabo-
raí, Marcelo Delaroli, desta-
cou os avanços na Educação 
do município e reafirmou o 
compromisso em garantir um 
ensino de qualidade para os 
estudantes.

3

Vídeo mostra prefeito Guga de Paula ao microfone, em cima de um palco onde ocorria um show. 
Ele está no segundo mandato consecutivo e, por isso, não poderá concorrer às eleições este ano.

O Brasil precisa revisar e 
aprofundar os planos de 
contingência para tragé-

dias relacionadas às chuvas, com 
a definição clara dos papéis de 
cada órgão. A afirmação é do 
prefeito de Niterói, Axel Grael, 
que é vice-presidente da Frente 
Nacional de Prefeitos e presidente 
da Comissão de Cidades Atingidas 
e Sujeitas a Desastres.
Grael ainda defende a criação de 
uma alternativa para que dife-
rentes cidades possam destinar 
verbas para apoiar outros muni-
cípios durante desastres, o que 
ajudaria a mobilizar ainda mais 
recursos em momentos de 
urgência.
"Numa situação como essa, não 
pode ter improviso. Numa situação 
como essa, você tem que saber 

exatamente o que cada um tem 
que fazer. Afinal de contas, nós 
estamos falando em salvar vidas. 
Nós temos alguns planos traçados 
a nível nacional, mas eles precisam 
ser mais operacionais. Precisamos 
ter planos que tracem exatamente 
o que cada um vai fazer."
Em Niterói, 48 pessoas morreram 
no deslizamento do Morro do 
Bumba, em 2010, quando foram 
soterradas dezenas de casas cons-
truídas no terrreno onde funcio-
nava um lixão.  
Em 2011, a Região Serrana do 
Rio viveu uma das maiores tragé-
dias da história do país, com mais 
de 900 mortos. Especialistas 
afirmam que as obras realizadas 
desde então não são suficientes 
para evitar novos deslizamentos e 
enxurradas.  

Em Petrópolis, muitas famílias 
ainda não conseguiram voltar à 
normalidade desde o desastre 
que matou mais de 230 mortos 
em 2022. Até agora, apenas oito 
famílias foram abrigadas no único 
imóvel destinado aos moradores 
que perderam as casas.
São exemplos que mostram como 
o trabalho de recuperação após 
uma tragédia é longo. No caso 
do Rio Grande do sul, as cidades 
atingidas podem levar mais de 
15 anos para recuperar todos 
os estragos. A avaliação é do 
professor de Ecologia da Univer-
sidade Federal do Rio Grande 
Marcelo Dutra da Silva, que 
defende uma reconstrução que 
leve em conta os eventos climá-
ticos cada vez mais extremos que 
já atingem o país.

Já o Largo Paulo Gustavo, 
localizado no coração do Campo, 
recebeu a maior parte das atra-
ções. Às 10h, a criançada se 
divertiu com As Aventuras do 
Porco Porcaria, apresentadas 
pela trupe da Lobianco Produ-
ções, e, às 11h30, a turma da 
Sinfônica Ambulante trouxe a 
magia do carnaval e da fanfarra 
para o espaço.
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A Prefeitura de Quei-
mados, em parceria 
com o Sebrae, está 

oferecendo cursos gratuitos 
para empreendedores. As ins-
crições estão abertas e devem 
ser feitas pela internet, por 
meio de formulário. O objetivo 
é ajudar novos e consolidados 
empreendedores a expandir 
seus negócios na cidade. A ação 
é desenvolvida pelas secreta-
rias municipais de Promoção da 
Cidadania e Direitos Humanos 
e Desenvolvimento Econômico. 

As oficinas têm como temas 
“Entendendo custos, despesas 
e preço de venda”; “Finanças 
pessoais”; e “Mulher Empreen-
dedora e a descoberta do pro-
pósito”. As atividades ensinam 
o desempenho das finanças e 
a lucratividade, conhecimentos 

sobre educação financeira com 
uso correto das finanças pes-
soais e como vencer os desafios 
do empreendedorismo femi-
nino. O curso será realizado 
entre horários diferentes no 
auditório da Universidade Está-
cio de Sá, na Rua Elói Teixeira, 
165 - Centro. Cada turma tem 
60 vagas disponíveis. 

Para o prefeito Glauco Kaizer, 
os cursos vão ajudar os peque-
nos empreendedores: “Vamos 
priorizar na oferta desses cursos 
as mulheres, pessoas LGBTQIA+, 
negros e, também, a popula-
ção em geral. Precisamos con-
tinuar fomentando a economia 
criativa, os microempreende-
dores, que contribuem para 
o desenvolvimento da nossa 
cidade. Essa parceria com o 
Sebrae é muito importante para 

Queimados”, disse.
TEMA / DATA E HORÁRIO

ENTENDENDO CUSTOS, 
DESPESAS E PREÇO DE 

VENDA  - 14 DE MAIO (10H 
ÀS 12H)

Link de inscrição: 
https://forms.gle/

N1NDFAdS1HmirzGf6

FINANÇAS PESSOAIS - 21 
DE MAIO (14H30 ÀS 16H30)

Link de inscrição: 
https://forms.gle/

kJMZ6wyyLUV6ujyB6

MULHER EMPREENDE-
DORA E A DESCOBERTA DO 
PROPÓSITO - 28 DE MAIO 

(10H ÀS 12H)
Link de inscrição: 

https://forms.gle/
tzTaCMsaZszTNwmH9

CAXIAS

Nilópolis é a primeira cidade da Baixada a 
oferecer ensino de inglês, espanhol e libras

A Secretaria de Educação pretende atingir todas as unidades com o modelo educacional

Hola! ¿Qué 
tal? Desta-
que na Bai-
xada Flumi-
nense por 
suas dez 

unidades escolares bilíngues, 
a rede municipal de ensino 
de Nilópolis dispara na frente 
sendo o primeiro município 
a viver a imersão em inglês, 
espanhol e língua brasileira 
de sinais (libras). Atualmente 
o projeto beneficia cerca de 
dois mil alunos. Esta metodo-
logia já traz frutos aos estu-
dantes que sonham com um 
futuro melhor.

A importância desse 
modelo educacional vai além 
do ensino de idiomas. De 
acordo com o professor de 
espanhol, Davison de Lima, 
a escola bilíngue promove a 
valorização da diversidade 

linguística e cultural. “Traze-
mos o espanhol para que eles 
possam conhecer mais a cul-
tura, outros povos além da 
realidade deles. Então acre-
dito que empodera o aluno. 
Eles se sentem motivados, é 
uma oportunidade incrível.”

O projeto começou em 
2019 com um grande objetivo: 
resgatar alunos. A secretária 
de Educação, Professora Flá-
via, contou como foi o pro-
cesso. “O projeto bilíngue 
nasceu para dar viabilidade 
às crianças de aprender uma 
nova língua, mas principal-
mente para trazer os estu-
dantes de volta às salas de 
aula. Então, para valorizar 
um espaço nas regiões mais 
carentes da cidade, a gente 
quis dizer para eles que sim, 
eles podiam ser tudo aquilo 
que eles quisessem ser.”

No Poeta Carlos Drum-
mond de Andrade, a escola 
municipal é bilíngue em libras. 
Já o espanhol foi adotado nas 
escolas Washington Bitten-
court, Edyr Ribeiro e alunos do 
antigo Benigno Ribeiro. A lín-
gua inglesa é falada nas unida-
des escolares Mikhail Jarjous, 
Jorge Deocleciano, CIEP 136, 
CIEP 028, José de Alessandro 
e Antônio Aureliano.

Segundo a Professora Flá-
via, o objetivo da Secretaria de 
Educação é oferecer o ensino 
bilíngue em todas as 31 uni-
dades escolares. “E a ideia 
em breve atingir 100% das 
escolas.”

¡Saludos desde E.M. Pro-
fessora Edyr Ribeiro!

Pensando no futuro, o 
aluno Daniel Prado, de dez 
anos, está focado em apren-
der outro idioma para realizar 

seu sonho, que é ser jogador 
de futebol. “Já aprendi algu-
mas palavras com as músicas 

que o professor coloca pra 
gente e as saudações. O outro 
idioma vai me ajudar porque 

vou ter que viajar para outros 
países e vou precisar falar 
outras línguas.”

Queimados oferece cursos 
gratuitos para empreendedores

Desde abril, a Prefeitura 
de Magé ampliou o 
projeto CineMagé, que 

leva alunos da rede municipal de 
ensino para exibição de filmes na 
sala de cinema Roberto Berliner, 
localizada na E.M. Geralda Izaura 
Ferreira Telles. Agora os alunos 
com Transtorno do Espectro 
Autista têm uma sessão espe-
cial para eles uma vez por mês. 
Nesta quinta-feira (9) o cinema 
recebeu pela manhã alunos das 
escolas Geralda Alves, Antônio 
Garcia Filho e Aureliano Cou-
tinho.“A Sessão Azul é voltada 
especificamente para crianças 
com Transtorno do Espectro 
Autista com a sala totalmente 
adaptada na questão de ilumina-
ção, imagens e até no número de 
alunos que são acompanhados 
pelos agentes de apoio à inclu-
são. Nosso objetivo é trazer essas 
crianças para um ambiente que 
elas têm dificuldades de estar, 

é uma oportunidade para que 
elas possam vivenciar a magia 
do cinema”, explicou a secretária 
de Educação, Sandra Ramaldo.

Além das adaptações de ilu-
minação, som e vídeo para criar 
um ambiente acolhedor, os alu-
nos também ganham uma deli-
ciosa pipoca para acompanhar 
o filme. A Sessão Azul do Cine-
Magé é uma das ferramentas 
utilizadas pela Secretaria de Edu-
cação, que no cotidiano conta 
também com Sala de Recursos 

nas escolas e o AME Azul com 
atendimento multidisciplinar.“A 
Educação Inclusiva é um dos nos-
sos pilares. Hoje temos mais de 
900 agentes de apoio à inclusão 
e ontem mesmo tivemos um 
dia de capacitação intensa no 
nosso Programa de Forma-
ção Continuada, que acontece 
mensalmente. Nós investimos 
no profissional justamente 
para dar uma qualidade ao 
atendimento ao nosso aluno”, 
completou a secretária.

MAGÉ 

A castração é o 
melhor caminho 
para garantir a 

saúde dos animais. Por meio 
do procedimento, segundo 
a especialistas, o tempo 
médio de vida do animal 
aumenta. Por isso a prática 
é tão recomendada pelos 
médicos veterinários.

E pensando na saúde e 
bem-estar dos bichinhos, 
a Secretaria de Defesa dos 
Animais, em parceria com a 
Universidade Estácio, realizou 
uma ação na Escola Municipal 
Heliópolis, na Educação de 
jovens e adultos (EJA), sobre a 
importância da castração nos 
animais de estimação.

Foi realizada uma palestra, 
distribuição de panfletos, e a 
inscrição de 60 alunos para 
poderem levar seus bichinhos 
para castração. A Secreta-
ria de Defesa dos Animais 
informou que o projeto tem 
a possibilidade de se estender 
e atender a outras escolas do 
município.

Secretaria dos Animais realiza 
ação educativa em escola

BELFORD ROXO 

Magé cria projeto para exibição 
de filmes para alunos autistas

Sala de cinema em escola municipal terá Sessão Azul uma vez por mês

180 vagas estão disponíveis para mulheres, pessoas LGBTQIA+, negros e população em geral
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Parceria de Ciência 
Pioneira e FAPERJ 
terá R$ 30 mi para 
incentivo científico

A Ciên cia 
Pioneira, 
uma ini-
c i a t i v a 
do Ins-
t i t u t o 

D’Or de Pesquisa e Ensino 
(IDOR), anuncia nesta ter-
ça-feira (14/05) um acordo 
de cooperação técnica e 
científica com a Fundação 
de Amparo à Pesquisa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(FAPERJ).

A parceria pretende 

incentivar e apoiar, por 
meio de chamadas públi-
cas, projetos de institui-
ções de ensino e pes-
quisa do estado do Rio de 
Janeiro. O contrato prevê 
investimento total de R$ 
30 milhões na pesquisa 
fluminense ao longo de 
cinco anos. As ações con-
juntas vão focar no avanço 
da ciência de fronteira, 
beneficiando pesquisas da 
interface entre as ciências 
biomédicas e de saúde e 

as ciências exatas. Alguns 
exemplos são o desenvol-
vimento de tecnologias 
quânticas e a busca por 
tratamentos inovadores na 
medicina. 

O evento de lançamento 
oficial da parceria será na 
noite desta terça, na sede 
do IDOR, em Botafogo. A 
cerimônia terá a presença 
de representantes das ins-
tituições e apresentação de 
projetos.

A previsão da Ciência 

Pioneira e da FAPERJ é 
investir R$ 6 milhões por 
ano na parceria ao longo 
dos próximos cinco anos. 
A cada novo edital, o mon-
tante desembolsado pelos 
órgãos será divulgado. 

- Na maioria dos países 
desenvolvidos, o papel do 
setor privado em ciência e 
tecnologia é significativo. 
Quando os setores públi-
cos e privados se juntam 
e fazem sua parte, sem 
dúvida temos uma melhor 

construção de soluções para 
a ciência do país - afirmou 
o presidente do Conselho 
do IDOR e idealizador do 
Ciência Pioneira, Jorge Moll. 

Para o presidente da 
FAPERJ, Jerson Lima, o 
acordo ajudará a fomentar 
e a fortalecer o campo cien-
tífico no Brasil.

- Precisamos de ciên-
cia de qualidade. Isso não 
é feito somente por meio 
das instituições públicas. As 
parcerias com instituições 

privadas de excelência, 
como a Ciência Pioneira, 
são de suma importância 
para desenvolver o setor 
científico nacional. O Bra-
sil ainda tem cinco vezes 
menos pesquisadores por 
milhão de habitantes em 
relação a vários países, 
especialmente quando com-
paramos com a União Euro-
peia. Então temos que, sim, 
apostar e investir cada vez 
mais em ciência, tecnologia 
e inovação - disse Lima.

SOCIEDADE

Há 17 dias sem chuva, Rio terá 
mudança de tempo na terça-feira

RioSolidario doa 10 toneladas de alimentos 
e itens emergenciais ao Rio Grande do Sul

O Rio de Janeiro terá 
uma mudança de 
tempo na terça-

-feira (14), com a passagem 
de uma frente fria, trazendo 
chuva fraca e ventos mode-
rados a fortes, segundo o 
Centro de Operações da pre-
feitura. A última chuva foi 
em 25 de abril. A meteorolo-
gista Raquel Franco alertou 
contra informações falsas 
e destacou que não haverá 
tempestade na cidade, ape-
nas chuva fraca e isolada. 
O clima permanece está-
vel devido a um sistema 

de bloqueio que impede a 
chegada de frentes frias à 
Região Sudeste. A mínima 
no domingo foi de 20°C e a 
máxima de 37°C. Na segun-
da-feira, a mínima será de 
21°C e a máxima de 36°C, 
sem previsão de chuvas. 
Franco pediu cautela com 
fake news, esclarecendo 
que a última estiagem seme-
lhante foi em janeiro de 
2021 e que as mensagens 
sensacionalistas sobre uma 
suposta tempestade como 
no Rio Grande do Sul são 
falsas.

Em resposta às chuvas 
no Rio Grande do Sul, 
o RioSolidario intensi-

fica sua ajuda humanitária. A 
campanha SOS CHUVAS RS já 
arrecadou mais de 10 tonela-
das de alimentos não perecí-
veis, 25 mil unidades de higiene 
pessoal, 9.700 itens de cama, 
mesa e banho, além de 15 mil 
garrafas de água. A presidente 
do RioSolidario, Analine Castro, 
agradeceu aos parceiros e reite-
rou o compromisso de receber 
doações para fazer a diferença.

O RioSolidario continuará 
sendo ponto de coleta para água 
mineral, alimentos, materiais de 

limpeza e higiene. A presidente, 
Paola Figueiredo, ressaltou a 
tradição da instituição em ações 
humanitárias e incentivou mais 
doações, salientando os con-
tatos diretos estabelecidos 
com prefeituras e secretarias 
municipais. As doações estão 
sendo enviadas para a Secre-
taria de Assistência Social de 
Canoas, graças à colaboração 
de parceiros como Stellantis, 
Grupo Petrópolis, UFC, Fun-
dação Leão XIII, entre outros. 
O RioSolidario permanece 
aberto para doações até 31 
de maio, das 10h às 17h, em 
sua sede em Laranjeiras.

RIO DE JANEIRO
Prefeitura do Rio abre 1,7 mil vagas de emprego, 
sendo que 511 são para pessoas com deficiência

A Prefeitura do Rio, 
através da Secre-
taria Municipal de 

Trabalho e Renda (SMTE), 
anunciou nesta segunda-feira 
(13/5) 1.760 novas vagas de 
emprego e estágio, sendo 511 
destinadas a pessoas com defi-
ciência. Destaques incluem 
100 vagas para auxiliares de 
limpeza com exigência de 
ensino fundamental com-
pleto e seis meses de expe-
riência. Outras oportunida-
des abrangem diversas áreas, 
como motorista de caminhão, 
instalador fotovoltaico, cozi-
nheiro (40 vagas), analista de 
RH (exigindo ensino superior 
completo), operador fiscal e 
auxiliar de linha de produção 

para PCDs.
O secretário Everton 

Gomes enfatiza a importân-
cia da inclusão no mercado 
de trabalho, especialmente 
para pessoas com deficiên-
cia, citando dados do IBGE 
de 2023 que mostram baixa 
ocupação entre os que têm 
ensino médio completo.

Além disso, há vagas de 
estágio para estudantes uni-
versitários em áreas como Far-
mácia, Jornalismo, Psicolo-
gia, Engenharia de Produção, 
Ciências Contábeis, Adminis-
tração, Pedagogia e Publici-
dade e Propaganda.

Os interessados podem se 
inscrever pela internet ou pre-
sencialmente em sete postos 

5

Acordo prevê cooperação, por cinco anos, para 
apoiar projetos científicos no estado do Rio de Janeiro

Aeroporto do Galeão recebe ponto de 
coleta para vítimas de enchentes no RS

O Aeroporto do Galeão, 
localizado na Zona 
Norte do Rio de 

Janeiro, disponibilizou pontos 
de coleta de doações para as 
vítimas das enchentes no Rio 

Grande do Sul. Esses pontos 
estão operacionais 24 horas 
por dia e estão localizados 
ao lado do balcão de infor-
mações na área pública de 
embarque do Terminal 2, e 

na entrada do prédio admi-
nistrativo. A concessionária 
RIOgaleão está solicitando 
prioridade na coleta de itens 
de higiene pessoal, incluindo 
pastas e escovas de dentes, 

absorventes, fraldas geriá-
tricas e infantis, sabonetes 
e papel higiênico. Desde a 
abertura na última terça-feira 
(7), mais de 3 mil doações 
foram recebidas.

Concessionária pede prioridade para itens de higiene pessoal; locais de doação funcionam 24 horas

da Central do Trabalhador, 
com RG, CPF, PIS e currículo. 
Pessoas com deficiência têm 
a opção de enviar o currículo 

por e-mail ou comparecer ao 
CIAD. A SMTE mantém um 
banco de empregos com mais 
de 400 mil currículos.
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Bares das zonas sul, 
norte e oeste da 
cidade do Rio de 

Janeiro e também de Duque 
de Caxias, na Baixada Flumi-
nense, e Petrópolis, na região 
serrana, recebem  desde 
segunda-feira (13) o festival 
internacional de divulgação 
científica Pint of Science, que 
se estenderá até quarta-feira 
(15). A classificação é livre.

O evento começou em 
2013, na Inglaterra, quando 
médicos neurologistas perce-

beram que, quando a família 
estava mais próxima dos 
pacientes, eles acabavam 
aderindo mais ao tratamento, 
cujo processo se tornava mais 
benéfico. Inicialmente, foram 
feitos encontros no hospital 
com familiares. Contudo, 
para ser mais efetivo junto 
à população em geral, os 
médicos resolveram levar 
esses encontros para um 
lugar mais amigável. Como 
era na Inglaterra, o local 
escolhido foi um pub.

Volta redonda vai ganhar selo de 
acessibilidade para comércio e empresas

Vo l t a 
R e d o n d a 
terá um Selo 
de Acessibi-
lidade para 
as empresas 

que implementarem políticas 
de acessibilidade destinadas 
a Pessoas com Deficiência 
(PCDs). A mensagem enviada 
pela Prefeitura foi apro-
vada na quinta-feira (9) pela 
Câmara Municipal. O objetivo 

O som orquestrado 
por inúmeros apitos 
chamou a atenção 

de quem passou pelo Centro 
da cidade na segunda-
-feira (13), num clamor pelo 
combate à violência sexual 
contra crianças e adoles-
centes. A ação, promovida 
pelo Programa FortaleSer, 
da Fundação Municipal da 
Infância e da Juventude 
(FMIJ), deu início à Campanha 
Nacional de Enfrentamento 
ao Abuso e Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes, 
que terá como ponto alto 
o X Seminário, cujo tema 
será “Garantir a proteção é 
urgente”. O seminário acon-
tece nesta quarta-feira (15), 
no Teatro Trianon. As inscri-
ções podem ser feitas até 0h 

Campos; Campanha contra a violência 
sexual de crianças e adolescentes iniciada 

Tradicional Festa de 
Portugal vai até domingo 

CIDADES

CAMPANHA 

POLÍTICA 

da certificação é incentivar 
as empresas, bares, restau-
rantes e supermercados a 
promoverem a acessibilidade 
em seus estabelecimentos, 
tornando-os mais inclusivos 
e acessíveis a todos, contri-
buindo para a conscienti-
zação sobre a importância 
da acessibilidade e para a 
melhoria da qualidade de 
vida das Pessoas com Defi-
ciência.

De acordo com o texto 
aprovado, o Selo de Acessi-
bilidade será concedido por 
órgão do município a ser 
designado pelo Poder Execu-
tivo. As empresas interes-
sadas em obter o selo terão 
que passar por fiscalização 
e verificação para confirmar 
se atendem aos requisitos 
de acessibilidade que serão 
estabelecidos por meio de 
decreto municipal a ser publi-

cado.
Caso sejam aprovadas, as 

empresas poderão utilizar 
o Selo de Acessibilidade em 
seus estabelecimentos e 
materiais publicitários, e a 
Prefeitura irá manter em seus 
sites a relação de empresas 
detentoras Selo, de modo a 
permitir às Pessoas com Defi-
ciência a verificação dos esta-
belecimentos regularmente 
adaptados. 

WILSON BESERRA
COLUNA
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Após o sucesso 
do Porto do Açu, 
considerado o 

maior complexo portuário 
da América Latina, locali-
zado em São João da Barra, o 
empresário Eike Batista está 
articulando um novo projeto 
com foco na ampliação da 
produção de etanol. Segundo 
informações do jornal O Dia, 
Campos dos Goytacazes é a 
localidade preferencial para 
esse empreendimento.

O objetivo de Eike é intro-
duzir uma nova variedade 

de cana-de-açúcar com um 
potencial produtivo tripli-
cado, além de aproveitar 
melhor o bagaço, um subpro-
duto tradicionalmente subu-
tilizado. A escolha de Campos 
vem após uma extensa 
pesquisa, que incluiu até 
mesmo áreas no interior de 
São Paulo.

Embora o projeto ainda 
não tenha sido oficialmente 
anunciado, fica claro que o 
empresário está buscando 
formas inovadoras de 
produzir etanol .

Eike Batista planeja 
expandir produção de etanol 

no Norte Fluminense

desta segunda-feira, AQUI 
A ação no Centro contou 

com a participação dos 
adolescentes da Guarda 
Mirim, além de represen-
tantes do Programa Forta-
leSer/FMIJ; Centro de 
Doenças Infecto-Parasitá-
rias (CDIP), da Secretaria de 
Saúde; Centro de Referência 
de Assistência Social (CREAS) 
I, II, III; Conselhos Tutelares I, 
II, III, IV e V; Centro de Aten-
dimento ao Adolescente e à 
Criança Vítima de Violência 
Sexual (CAAC), Programa 
Saúde na Escola (PSE) e 
outros segmentos da socie-
dade.

Durante a caminhada, 
cartazes foram colados em 
comércios e panfletos distri-
buídos à população. 

O vice -p res idente 
Geraldo Alckmin 
afirmou, na segun-

da-feira (13), que o governo 
federal vai garantir que o 
Rio Grande do Sul tenha os 
recursos necessários para 
se reerguer após as chuvas 
que devastam o estado. 
Alckmin acrescentou que o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva deve anunciar nesta 
terça (14) mais uma ação de 
apoio às famílias, aos muni-
cípios atingidos e também 
ao estado.

“Não faltarão recursos 
para apoiar a reconstrução 
do estado do Rio Grande 
do Sul. Primeiro, salvando 
vidas, apoiando as famílias, 
recuperando o estado e as 
cidades, sua infraestrutura, 
serviços públicos e recupe-
rando a economia do estado. 
Já foram anunciados R$ 62 
bilhões de crédito, orça-
mento e subvenção”, disse o 
vice-presidente ao participar 
da abertura de um evento 
da Associação Paulista de 
Supermercados (Apas).

Alckmin diz que não faltarão 
recursos para o RS

Norte Fluminense tem mais de R$ 600 bilhões 
em projetos de óleo, gás, energias e naval

O Norte Fluminense se firma 
como principal hub de energia 
fluminense, reunindo mais de 
50 projetos de energia que 
correspondem a mais de R$ 
600 bilhões em investimentos 
para os próximos anos. Os 
dados constam na atuali-

zação do Painel de Projetos 
de Energia da Firjan Senai 
Sesi, que está sendo apresen-
tado pela federação na OTC 
Houston 2024, nos Estados 
Unidos, maior conferência 
de tecnologias offshore do 
mundo. O mapeamento reúne 

investimentos com previsão 
de conclusão já a partir de 
2024, e ultrapassa o horizonte 
do ano de 2030, considerando 
projetos em andamento, 
confirmados e potenciais.
Ao todo são 99 projetos nos 
mercados de Óleo, Gás, Ener-

gias e Naval no estado, num 
total de mais de R$ 1 trilhão. 
A região reúne 60% do inves-
timento mapeado no estado, 
com predominância em inicia-
tivas desenvolvidas no Porto 
do Açu, em São João da Barra, 
Campos e Macaé.
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Governo federal suspende 
pagamento da dívida do Rio 

Grande do Sul por 3 anos
Medida terá impacto de R$ 23 bilhões nas contas públicas federais; 
Estado deve R$ 104,9 bilhões à União, o 4º mais endividado do país

O governo do 
Rio Grande 
do Sul não 
precisará 
pagar a 
dívida com 

a União por 3 anos. A medida 
foi definida pelo ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
e pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) na segunda 
feira (13) para auxiliar o Estado 
a reconstruir as cidades 
destruídas pelas chuvas. O 
impacto fiscal para o Tesouro 
Nacional é de R$ 23 bilhões.

O anúncio foi feito durante 
reunião virtual de Lula e 

CPI ouve ex-árbitro suspeito 
de interferir em resultados de jogos

Campanha com o 
objetivo de enfren-
tar a violência sexual 

contra o público infantojuve-
nil é lançada na segunda-
-feira (13/5). As ações ocor-
rerão durante todo o mês 
de maio, em referência ao 
Dia Nacional de Enfrenta-
mento ao Abuso e à Explo-
ração Sexual contra Crianças 
e Adolescentes, em 18 de 
maio.

A data foi instituída pela 
Lei Federal n° 9.970, em 17 de 
maio de 2000, em memória 
ao caso da menina Araceli 
Crespo, que foi sequestrada, 
violentada e assassinada aos 
8 anos. Neste ano, completa 
51 anos do caso.

A ação é uma iniciativa 
do Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania 
(MDHC), por meio da Comis-
são Intersetorial de Enfren-
tamento à Violência Sexual 
contra Crianças e Adoles-
centes, em conjunto com a 
Rede Ecpat Brasil, o Comitê 
Nacional de Enfrentamento 
à Violência contra Crianças 
e Adolescentes e o Conse-
lho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolesente 
(Conanda).

O slogan da campanha 
“Quebre o ciclo da violên-
cia” faz uma chamada de 

Campanha deste mês  
combate abuso sexual 
infantil e adolescente 

sensibilização da sociedade 
sobre a importância de pro-
teger as crianças e adoles-
centes contra abusos físicos, 
emocionais e sexuais. Ativi-
dades como peças digitais 
para as redes, publicação 
de vídeos e reportagens 
especiais serão algumas das 
ações.

Além disso, faz uma con-
vocação aos responsáveis 
para serem as pessoas em 
que as crianças e adoles-
centes possam confiar para 
denunciar qualquer que seja 
o tipo de violência.

 “O conceito da campanha 
traz a ideia de que quebrar 
o ciclo da violência significa 
convocar a sociedade a ouvir, 
ter empatia e cuidado com 
as crianças e adolescentes. 
Todos são responsáveis por 
assegurar que crianças e 
adolescentes sejam tratados 
com respeito e como sujeitos 
de direitos,” ressalta Rita Oli-
veira, a ministra substituta 
do Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania 
(MDHC).

Disque 100
O serviço disque 100 fun-

ciona 24 horas por dia e 
registra denúncias de viola-
ções, dissemina informações 
e orienta a sociedade sobre a 
política de direitos humanos.

Por Pedro Peduzzi - Agência 
Brasil 

A Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) do 
Senado que investiga 

manipulação de resultados do 
futebol e fraudes de apostas 
esportivas terá na segunda-
-feira (13) uma sessão secreta 
para ouvir o ex-árbitro de futebol 
Glauber do Amaral Cunha.

Há suspeitas de que o ex-árbi-
tro tenha cobrado propina após 
interferência no resultado de um 
jogo do campeonato carioca. As 
suspeitas ganharam força com 
depoimento (também em ses-
são secreta) do dono do Bota-
fogo, o empresário John Textor, 
em abril.

“A convocação de uma ses-
são secreta se faz necessária 
para proporcionar um ambiente 
no qual o depoente se sinta 

confortável para compartilhar 
detalhes cruciais sem receio 
de represálias ou comprome-
timento de sua segurança pes-
soal ou profissional. A confiden-
cialidade é fundamental para 
garantir a cooperação total 
do depoente e para preser-
var a integridade do processo 
de investigação”, justificou o 

senador Carlos Portinho (PL-RJ), 
autor do requerimento em que 
é pedida a reunião secreta para 
ouvir o ex-árbitro.

Manipulação
Em depoimento, Textor reite-

rou aos parlamentares que tem 
provas sobre manipulação de 
partidas do Campeonato Brasi-
leiro de futebol de 2022 e 2023. 

As denúncias constam, segundo 
ele, em análises de jogos da 
Good Game!, empresa fran-
cesa que avalia arbitragem com 
ajuda de inteligência artificial.

Durante a sessão secreta, o 
dono do Botafogo teria apresen-
tado nomes de possíveis envol-
vidos, entre jogadores, árbitros 
e dirigentes. “Não venho com 
evidências de pagamentos em 
dinheiro. A nossa evidência diz 
como os jogos são manipulados 
e não o porquê, a motivação”, 
afirmou Textor sobre o tipo de 
denúncia.

Textor também falou sobre 
a existência de um áudio que 
comprometeria um árbitro. 
O dono do Botafogo já havia 
declarado que clubes como São 
Paulo e Palmeiras teriam sido 
beneficiados, mas reforçou que 
não fazia acusação aos times 
nem aos seus dirigentes.

EUA analisam ações de Israel em Gaza por 
violações do direito internacional, diz Blinken

Os Estados Unidos, 
embora não tenham 
identificado viola-

ções do direito internacional 
por Israel, continuam a ana-
lisar uma série de incidentes 
registrados durante o conflito 
armado na Faixa de Gaza, disse 
o secretário de Estado dos 
EUA, Antony Blinken.

“Então, temos uma série de 
incidentes que continuamos 
a examinar para tentar obter 

a melhor avaliação possível. 
Os próprios israelenses estão 
fazendo a mesma coisa”, disse 
Blinken no domingo (12) em 
uma entrevista à emissora CBS 
News, acrescentando que “há 
centenas de investigações em 
andamento olhando para dife-
rentes incidentes.”

Ao mesmo tempo, ele 
respondeu negativamente 
quando perguntado se o 
Departamento de Estado 

havia conseguido identificar 
possíveis violações de Israel 
às “leis dos EUA e acordos de 
compartilhamento de armas”.

Blinken também concor-
dou que o número de vítimas 
civis na Faixa de Gaza exce-
deu o número de membros 
do Hamas mortos.

O secretário de Estado dos 
EUA acrescentou que Washin-
gton não impede a transferên-
cia de quaisquer armas para 

Israel, com exceção de um lote 
de 3.500 bombas.

“Mas no momento, a única 
coisa que atrasamos e estamos 
retendo são essas bombas de 
alto poder destrutivo porque 
estamos em uma conversa 
contínua com Israel, dado 
o impacto que essas armas 
podem ter quando usadas em 
áreas densamente povoadas, 
incluindo uma área como 
Rafah”, observou Blinken.
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Haddad com o governador 
gaúcho, Eduardo Leite (PSDB). 
Participaram do encontro 
também o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), e os ministros 
Rui Costa (Casa Civil), Paulo 
Pimenta (Secretaria de Comu-
nicação) e Esther Dweck 
(Gestão e Inovação).

Só o adiamento dos venci-
mentos da dívida têm impacto 
de R$ 11 bilhões, mas Haddad 
anunciou também que os juros 
da dívida do Estado sobre o 
estoque serão zerados pelo 
mesmo prazo, o que custará 
R$ 12 bilhões. Na prática, com 

as taxas zeradas, o Estado vai 
deixar de gastar com juros 
da dívida pública também no 
período de 36 meses.

O Rio Grande do Sul tinha 
uma dívida de R$ 104,9 
bilhões em 2023 com a União, 
segundo levantamento da 
Firjan (Federação das Indús-
trias do Estado do Rio de 
Janeiro). É o 4º Estado mais 
endividado do país, atrás de 
São Paulo (R$ 293,5 bilhões), 
Rio de Janeiro (R$ 166,1 
bilhões) e Minas Gerais (R$ 
154,9 bilhões).

AUXÍLIO À POPULAÇÃO
Haddad disse que levará 

“cenários” para Lula ainda 
nesta 2ª (13.mai) para 
elaborar um plano de ajuda 
“direta” às famílias do Rio 
Grande do Sul. Declarou que 
o formato de um eventual 
programa deverá ser decidido 
até 3ª feira (14.mai) e anun-
ciado ainda nesta semana.

Haddad afirmou que o 
governo criará uma “linha 
direta” para as famílias aten-
didas, mas não entrou em 
detalhes. Questionado se será 
uma espécie de auxílio emer-
gencial, nos moldes do que 
foi adotado na pandemia de 
covid-19, Haddad declarou que 

ainda tratará sobre os “cená-
rios” com o presidente Lula.

Ele afirmou que as medidas 
a serem adotadas comple-
mentam a liberação do FGTS 
(Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço) e do abono-sala-
rial. O plano ainda precisa ser 
definido, segundo ele.

 “As propostas já nos 

chegaram e nós elaboramos 
alguns cenários. Devemos levar 
para o presidente ainda hoje 
e amadurecer até amanhã 
para eventualmente anunciar 
ainda nesta semana um apoio 
direto às famílias, para além 
daqueles já anunciados pelos 
ministérios da Previdência e 
do Trabalho”, declarou.

MUNDO 

RS repassará parte de doações por Pix a cerca de 45 mil famílias
Por Alex Rodrigues –Agência 

Brasil 

O governador do Rio 
Grande do Sul, 
Eduardo Leite, con-

firmou na segunda-feira (13) 
que a maior parte dos R$ 93,47 
milhões doados por pessoas de 
todo o Brasil e do exterior via 
Pix será distribuída na forma de 
um auxílio emergencial de R$ 2 
mil para 45 mil famílias afetadas 
pelas fortes chuvas que atingem 
o estado desde o final de abril.

“Estamos estimando ajudar 

cerca de 45 mil famílias”, infor-
mou Leite, durante coletiva de 
imprensa, na manhã de hoje. 
Segundo ele, parte do valor 
recebido será dividido entre 
famílias desabrigadas ou desa-
lojadas de cidades em situação 
de calamidade pública reconhe-
cida pela Defesa Civil estadual.

“Os recursos irão diretamente 
para as mãos das pessoas. Para 
estimulá-las a reconstruir suas 
vidas”, comentou Leite, acres-
centando que também poderão 
requerer o auxílio as famílias 
inscritas no Cadastro Único para 

Programas Sociais (CadÚnico) 
ou no Cadastro Nacional da 
Agricultura Familiar (CAF).

Para ser contemplada, a famí-
lia não pode ter renda superior 
a três salários-mínimos, nem 
ser beneficiária do programa 
estadual Volta Por Cima, 
que destina R$ 2,5 mil para 
famílias pobres e extrema-
mente pobres – e para o qual 
o governo gaúcho afirma já 
ter liberado cerca de R$ 50 
milhões.Para acelerar a che-
gada de recursos às vítimas 
de enchentes, o critério de 

distribuição começará pelas 
áreas mais afetadas que já 
tenham condições de iniciar 
o processo de recuperação 
e reconstrução.

“Claro que R$ 2 mil reais 
não resolve tudo, mas é 
uma ajuda importante para 
muita gente que perdeu 
tudo. E haverá outros pro-
gramas feitos em parce-
ria com o governo federal 
e com as prefeituras para 
podermos atender pessoas 
com renda familiar até 3 
salários-mínimos.”

Campanha do Ministério dos Direitos Humanos e 
da Cidadania (MDHC) teve início na segunda-feira 

(13/5) como forma de conscientização
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Uma jornada 

i m e r s i v a 
com inte-
r a ç õ e s  e 
co nte ú d os 
e x c l u s i vo s 

sobre empreendedorismo, 
gestão financeira, acesso ao 
crédito, marketing pessoal 
e digital. Este é o Decola 
MEI, curso gratuito ofere-
cido pelo Sebrae, voltado 
para Microempreendedores 
Individuais (MEI) com média 
de faturamento de R$ 6 mil 
por mês. A primeira turma 
começa nesta segunda-feira, 
13, mas as inscrições seguem 
abertas até novembro. Cada 
grupo de alunos terá até 150 

participantes.
Em cinco dias de curso, a 
capacitação ocorre em inte-
rações e atividades no What-
sApp, por meio de conteú-
dos em diversos formatos 
(podcasts, vídeos e livros 
digitais) e conta com três 
aulas on-line e ao vivo com 
duas horas de duração cada.
 “Durante a jornada, o par-
ticipante terá a oportuni-
dade de trocar experiên-
cia com os demais MEIs, 
aprimorar sua percepção 
como empreendedor e ter 
uma melhor gestão das ati-
vidades e controles como 
pessoa física e pessoa jurí-
dica”, destaca a analista 

da Unidade de Gestão de 
Soluções do Sebrae, Fabiana 
Bellinello.

MEI
Ao longo de 15 anos de 
aprovada, a Lei Complemen-
tar 128/2008 já possibilitou 
a criação de mais de 15,6 
milhões de microempreen-
dedores individuais (MEI) 
distribuídos por todo o 
país. Atualmente, este uni-
verso de empreendedores 
representa quase 60% das 
empresas abertas no país — 
em mais de 400 atividades 
permitidas — e são respon-
sáveis pela movimentação 
de cerca de R$ 140 bilhões 
por ano.

Sebrae lança jornada gratuita para capacitar MEI 
que ganha, em média, R$ 6 mil por mês

OPORTUNIDADES
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Japão inspira festival Geek do Downtown

O Sol Nascente se 
ergue no Downtown 
no próximo final de 

semana com o melhor da cul-
tura geek baseada no Japão. No 
dia 18/05 a programação está 
extensa com games, música e 
cosplays, no 3º Geek Town, que 
acontece na Praça Central do 
Downtown, com entrada franca 
e pet friendly, das 14h às 23h. 

Oficinas, bate-papos, moda, 
música, dança e até stand up 
comedy estão entre as atrações 
desta terceira edição do festival 
de cultura tecnológica e oriental. 
Entre as atrações estão a oficina 
de origami Dobrando Cores, às 
14h; e de Dança Japonesa, com 
Lilian Eiko, às 16h, combinando 
oficina e apresentação.

Também faz parte da pro-
gramação da Equipe Oficial 
de Sumô do Estado do Rio 
de Janeiro, de stand up - com 
diferentes comediantes - e de 
música, do universo geek a ban-
das que tocam covers de rock.

O geek se reveste de humor, 
com Netos de Dona Neves 
fazendo versões roqueiras para 
músicas de Chaves e Chapolin, 
às 19h30min; além de covers 
com California 55 (Blink-182 + 
Simple Plan) às 21h.

 PROGRAMAÇÃO 
COMPLETA

 Sábado, 18/05:
14h- Abertura

14h- Atividade: Lord of the 
Quiz

14h- Oficina: Dobrando 
Cores (Origami)

15h- Bate-papo: “Cultura 
Japonesa”

16h- Apresentação + Ofi-
cina: Dança Japonesa com 

Lilian Eiko
16h30- Demonstração: 

Kimonos
17h- Apresentação: Rio 

Nikkei Taiko (Tambores 
Japoneses)

17h30- Demonstração: 
Equipe Oficial de Sumô do 
Estado do Rio de Janeiro

18h- Downtown Comedy: 
Paulinho Serra (Stand-Up)

19h- Cosplay: Desfile
19h30- Geekshow: Netos 

de Dona Neves (Chaves e 
Chapolin em Rock)

20h30- Cosplay: Premiação

21h- Downtown Cover: 
California 55 (Blink-182 + Sim-

ple Plan)
23h- Encerramento

Assessoria de imprensa: C 
Comunicação / João Pequeno 

(21) 99944-5896

Bruno Maurício Facilita Caminho para 
Empresários nos Emirados Árabes Unidos

Recentemente, os 
Emirados Árabes 
Unidos têm se 
destacado como 
um polo de opor-
tunidades para 

empresários e investidores 
em todo o mundo. Entre os 

facilitadores desse cenário 
está o brasileiro Bruno Mau-
rício, que tem desempenhado 
um papel crucial na conexão 
entre empresários brasileiros e 
as oportunidades de negócios 
nos Emirados Árabes Unidos.
Com uma vasta experiência 

no mercado internacional e 
um profundo conhecimento 
das dinâmicas comerciais 
do Oriente Médio, Bruno se 
estabeleceu como um inter-
mediário confiável e eficiente 
para empresários brasileiros 
que buscam expandir seus 

negócios para essa região em 
crescimento.
Seu papel como facilitador vai 
além da simples conexão entre 
empresários e oportunidades 
de negócios. Bruno Maurício 
oferece suporte abrangente, ele 
facilita a entrada de empresas 

de todo o mundo no mercado 
do país, auxiliando na abertura 
de empresas, estabelecimento 
de escritórios e até mesmo na 
obtenção de cidadania.
Diante da crescente demanda 
por oportunidades de negó-
cios internacionais, o papel 

de líderes como Bruno Mau-
rício se torna ainda mais rele-
vante, proporcionando uma 
ponte sólida entre o Brasil e 
os Emirados Árabes Unidos e 
facilitando o caminho para o 
sucesso empresarial em ambas 
as regiões.

“Maria, João, mas tinha o Pedro também” 
se apresenta gratuitamente em Niterói 

O espetáculo “Maria, 
João, mas tinha o 
Pedro também”, da 

Cia. Móvel de Teatro, estreia 
gratuitamente em Niterói de 
maio a julho, iniciando no 
Museu de Arte Contempo-
rânea neste domingo (19), às 
15h. A peça aborda a história 
de Pedro Henrique, desenca-
deando reflexões sobre os vín-
culos afetivos contemporâneos 
e transcende a ideia comum de 
vítima e algoz em términos de 
relacionamentos.

Escrita por Helena Hamam, 
premiada em festivais no Rio e 

em Minas, a peça levanta ques-
tões intrigantes sobre relacio-
namentos passados e a ilusão 
de compreender a subjetivi-
dade do outro. A montagem 
incorpora elementos do teatro 
físico, gestual e circense para 
contar essa história de forma 
não convencional.

Explorando o amor sob uma 
perspectiva não-heteronorma-
tiva, a peça promove uma iden-
tificação ampla do público e 
discute temas como machismo 
e homofobia, sem estereótipos. 
Apresentada em espaços não 
convencionais, visa facilitar o 

acesso às discussões provoca-
tivas que promove.

O projeto conta com o 
apoio da Prefeitura de Niterói, 

através da Chamada Pública de 
Fomento e pela lei de Paulo Gus-
tavo, promovidos pela Secreta-
ria Municipal das Culturas.

Martinho da Vila, 
renomado can-
tor e composi-

tor, brinca sobre sua persis-
tência em cantar o clássico 
“Canta canta, minha gente”, 
mesmo após admitir can-
saço das letras. Seu novo 
álbum, “Violões e cavaqui-
nhos” (Sony Music), é uma 
expressão contínua de sua fé 
na vida e no futuro, desta-
cando-se por refletir sobre a 
fluidez dos vínculos afetivos 
contemporâneos.

Com doze faixas, o álbum 
reitera o lema otimista de 
Martinho, explorando suas 
raízes e homenageando ícones 
do samba. A esperança pre-
sente nas músicas ressoa nos 
arranjos simples de violões e 
cavaquinhos, resgatando uma 

ideia antiga do artista.
Colaborações com artistas 

como L7NNON, Preta Gil e 
suas filhas Alegria Ferreira e 
Mart’nália enriquecem o disco, 
promovendo diálogos interge-
racionais e diversificando as 
narrativas sobre o amor e a 
negritude brasileira.

Martinho enfatiza a impor-
tância do otimismo em seu 
trabalho, destacando que os 
otimistas foram os agentes de 
mudança no mundo. Com uma 
mistura de clássicos revisitados 
e canções inéditas, o álbum 
transmite uma atmosfera de 
esperança e celebração da 
vida, ressaltando a essência do 
compositor, que aos 86 anos 
continua brincando com ver-
sos e melodias, seguindo seu 
ritmo sereno e confiante.

A esperança de 
Martinho em “Violões 

e cavaquinhos”
Em seu novo disco, o compositor apresenta 

quatro inéditas e revisita clássicos 
acompanhado de instrumental enxuto
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Peça mergulha na fluidez contemporânea dos vínculos afetivos para falar de amor e amadurecimento

Geral
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Etapa do Grande Prêmio Brasil inaugura a 
pista de atletismo Aída dos Santos, em Niterói

Com a presença 
de atletas bra-
sileiros e estran-
geiros, um dos 
dois Grandes 
Prêmios Bra-

sil de Atletismo de 2024 
será realizado em Niterói. 
O evento será realizado no 
próximo domingo (19) e vai 
inaugurar a pista de atletismo 
do Complexo Aída dos Santos, 
no Gragoatá.  A competição 
vale índices e pontos para 
conquistar uma vaga nos 
Jogos Olímpicos de Paris.
Fruto de uma parceria entre 
a Prefeitura de Niterói e a 
Universidade Federal Flumi-
nense (UFF), a pista, que fica 
no campus da universidade 
foi reformada para poder 
receber, justamente, eventos 
de porte internacionais.
Com a reforma, recebeu nova 
arquibancada, vestiários 

e drenagem. O campo de 
futebol também foi revita-
lizado. As pistas retas de 
100 metros e ovais, com a 
raia mais externa medindo 
460 metros, e de caminhada 
receberam atenção espe-
cial. O complexo também 
conta com áreas de salto em 

altura, salto com vara, salto 
triplo e salto em distância. 
As obras foram realizadas 
pela Empresa Municipal 
de Moradia, Urbanização e 
Saneamento (EMUSA) e tota-
lizaram um investimento de 
R$14 milhões.
Nesta temporada, além do 

Evento será realizado no domingo (19), com entrada franca. A competição vale pontos para conquistar vaga nos Jogos Olímpicos de Paris

Por Guilherme Corte

Marcelo entrou para 
a história do Real 
Madrid. Vencedor 

de cinco Champions League 
e quatro Mundiais de Clube, 
o lateral esquerdo chegou ao 
Fluminense no ano passado.

Após 15 temporadas no 
clube da Espanha, o ex-la-
teral da Seleção Brasileira 
alcançou um feito notável no 
Fluminense. Em 2024, o joga-
dor entrou no top 3 maiores 

‘garçons’ do clube desse ano.
O jogador igualou o número 

de Paulo Henrique Ganso, 
ex-jogador do São Paulo, que é 
o próximo adversário do trico-
lor carioca no Brasileirão 2024.

Com isso, Marcelo assumiu 
a vice-liderança do ranking de 
jogadores com o maior número 
de assistências dadas em jogos 
do Fluminense na atual tem-
porada do futebol brasileiro.

PRINCIPAIS GARÇONS 
DA TEMPORADA

Na atual temporada, 

Marcelo disputou 16 partidas 
pelo clube carioca. Ao todo, o 
lateral esquerdo anotou duas 
assistências. PH Ganso, Mar-
quinhos, Lelê e Samuel Xavier 
também possuem duas assis-
tências cada.

Quem mais deu assistência 
na temporada foi Jhon Arias. 
O colombiano deu uma assis-
tência a mais do que seus 
companheiros. Sendo assim, 
o meia-atacante deu três 
assistências.

Em 2024, a equipe principal 

masculina do tricolor carioca 
disputou 25 partidas. Desse 
total, o clube venceu 11 vezes, 
empatou em oito ocasiões e 
perdeu seis jogos.

Coutinho marca pelo 
Al-Duhail e torcida do Vasco 
comenta: ‘Comemorando com 
uma tristeza’

Na atual temporada, o 
clube defendido por Marcelo 
anotou 32 gols. Em contrapar-
tida, o tricolor carioca sofreu 
26 gols, seis a menos do total 
que marcou.

A 6ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro Série A 
de 2024 fechou este 

domingo (12) com os jogos 
de Vasco da Gama x Vitória 
e Bahia x Bragantino. As duas 
equipes mandantes, cariocas 
e baianos, venceram.

O Vasco contou com duas 
assistências do Dimitri Payet 
para Maicon Roque e Pablo 
Vegetti. O Vitória chegou a 
diminuir com Iury Castilho no 
final, mas não foi suficiente. 
O jogo foi no Estádio de São 
Januário.

Na Bahia, o time da casa 
venceu o Bragantino por 1 a 
0 com gol de Thaciano aos 37 
minutos. O triunfo colocou o 
Bahia na 2ª colocação, atrás 
apenas no saldo de gols do 
Athletico Paranaense.

Quatro partidas foram adia-
das na rodada. Internacional x 
Juventude; Atlético Mineiro x 
Grêmio ainda não têm data por 
conta das chuvas e enchentes 
no Rio Grande do Sul. Criciúma 
x Cuiabá teve de ser adiado 
por conta da semifinal da Copa 
Verde.

Marcelo está há uma 
assistência de se tornar 

o maior “garçom” do 
Fluminense na temporada

FLUMINENSE 

FLAMENGO
Arrascaeta e +1: Tite pode ter ausência de dois 

titulares diante do Bolívar na Libertadores

Flamengo conquistou 
uma vitória importante 
diante do Corinthians, 

onde venceu por 2 a 0, e apre-
sentou um futebol consistente 
dentro de campo, algo que não 
vinha acontecendo há tempos.

A principal preocupação é 
estar com a equipe forte para 
enfrentar os próximos compro-
missos na temporada. Já de olho 
na próxima janela de transferên-
cia, a gestão vem se mantendo 
ativa no mercado e já tem um 
alvo definido na temporada.

Vale destacar, inclusive, que 
o nome de Vitor Roque chegou 
a ser cogitado nos bastidores 
do Rubro-Negro, entendendo o 

momento complicado que passa 
no Barcelona. Mas, mesmo 
diante das movimentações, a 
comissão técnica vem focada 
para entender quais jogadores 
terá em mãos para a partida 
diante do Bolívar, pela Liberta-
dores, na próxima quarta-feira 
(15), diante das últimas lesões.

DE OLHO NA DM 
RUBRO-NEGRA

Na segunda-feira (13), será 
determinante para o Mais Que-
rido, onde saberá se poderá 
contar com Pedro e Arrascaeta. 
Em contraponto, Erick Pulgar 
tem seu retorno praticamente 
descartado, enquanto Bruno 
Henrique tem chances de 

retornar a equipe.
Pedro foi substituído no 

intervalo do confronto diante do 
Corinthians, sentindo incômodo 
no adutor direito, após uma 
pancada no joelho. A presença 
do centroavante é determinante 
diante da falta de opções para 
a posição, já que Carlinhos não 
está inscrito na primeira fase 
da Libertadores e Gabigol ainda 
vem recobrando o ritmo de jogo 
após tempo afastado.

BASTIDORES MOVIMEN-
TADOS NA GÁVEA

Outra dúvida para o con-
fronto é Arrascaeta, que foi diag-
nosticado com uma pequena 
lesão na posterior da coxa após 

o jogo contra o Botafogo. Desde 
então, são quatro jogos des-
falcando a equipe. Durante a 
partida contra o Corinthians, 
o Uruguaio foi uma opção no 
banco e diante do Bolívar ainda 
não tem presença garantida, 
conforme informou o GE.

O meia não está em condi-
ções de jogar, e há uma cautela 
quanto ao retorno do craque 
para que não haja agrava-
mento da lesão, podendo assim, 
aumentar o período longe dos 
gramados. Os próximos dois 
treinamentos serão determi-
nantes para a comissão téc-
nica definir se utilizará ou não 
o craque.

LIBERTADORES

Universitario x Botafogo terá 
transmissão em General Severiano 

O Botafogo tem um jogo deci-
sivo pela Libertadores na pró-
xima quinta-feira (16), às 19h, 
quando visita o Universitario, no 
Peru. A partida será transmitida 

ao vivo em General Severiano, 
sede do Glorioso, em evento 
com telão, roda de samba e chur-
rasco liberado. Os ingressos são 
limitados e custam R$ 50. A festa 

começa às 17h, duas horas antes 
da bola rolar.

O evento é uma parceria do 
Botafogo com o Embrazado e 
retoma a tradição de eventos 

em General Severiano em jogos 
do Glorioso. O General, mas-
cote dos esportes alvinegros, 
também estará presente para 
animar a galera.

GP Brasil de atletismo, Nite-
rói também será a sede do 
Campeonato Brasileiro Lote-
rias Caixa Sub-20, de 7 a 9 
de junho, uma competição 
importantíssima no calen-
dário de 2024, qualificatória 
para o Sul-Americano de Atle-
tismo Sub-20 de Lima, Peru, 

de 12 a 14 de julho.
O outro Grande Prêmio, 
também a ser realizado pela 
Confederação Brasileira de 
Atletismo será na quarta-
-feira (15), em Cuiabá (MT). 
No domingo, a competição de 
abertura, que é o lançamento 
do Disco Feminino, será no 

Rio de Janeiro, às 8h30, na 
Pista de Atletismo da Escola 
Naval. As demais provas é que 
serão realizadas no Complexo 
Aída dos Santos, em Niterói. O 
evento tem entrada franca para 
o público e transmissão ao vivo 
pelo Canal Olímpico do Brasil e 
TV Atletismo Brasil.
Aída dos Santos
Com 87 anos, Aída dos Santos 
nasceu no Rio de Janeiro, mas 
cresceu no Morro do Arroz, em 
Niterói. Foi a única mulher na 
delegação do Brasil que com-
petiu no Japão. A atleta negra 
enfrentou barreiras sem o apoio 
de um treinador e com material 
emprestado. Mesmo assim, foi 
a primeira mulher brasileira a 
chegar mais perto do 
A ex-atleta é geógrafa, peda-
goga e professora de Educação 
física. Na UFF, foi professora 
voluntária de natação, bas-
quete e futsal.

O lateral se igualou ao número de Paulo Henrique Ganso e
 assumiu a vice-liderança no ranking de assistências da temporada

BRASILEIRÃO

Potiguar conquista prata 
no Campeonato Ibero-

Americano de Atletismo

A potiguar Regiclé-
cia Cândido da 
Silva conquistou a 

medalha de prata na prova 
de salto triplo do Campeo-
nato Ibero-Americano de 
Atletismo, em Cuiabá. A 
competição foi realizada no 
fim de semana, no Centro 
de Treinamento Olímpico 
da Universidade Federal do 
Mato Grosso (UFMT).

Regiclécia começou a pra-
ticar atletismo em Cerro 
Corá, cidade onde nasceu e 
que fica a 150 km de Natal. 
Os bons resultados a leva-
ram para São Paulo, e hoje é 
atleta da ADC São Bernardo.

O Ibero-Americano foi 
a primeira competição de 
Regi pela seleção brasileira 
e a prata conquistada foi a 

primeira medalha interna-
cional dela.

A potiguar saltou 13,23m, 
ficando atrás de Gabriele 
Sousa dos Santos (EC Pinhei-
ros), ouro com 13,68m.

- Minha primeira medalha 
internacional. Essa medalha 
é de prata, mas, para mim, 
vale ouro (...) Eu sou natural 
da cidade de Cerro Corá, no 
interior do Rio Grande do 
Norte. Comecei na escola, 
com meu treinador Edilson 
Oliveira. Eu sou muito grata 
a ele por tudo que fez por 
mim. Se ele não tivesse feito 
tudo que fez por mim, eu 
não estaria aqui - disse Regi-
clécia, que voltou a Cuiabá 
para subir ao pódio após dois 
quartos lugares, no Brasileiro 
Sub-23 e no Troféu Brasil.

Brasileirão termina 
domingo com triunfos de 

Vasco da Gama e Bahia
As duas equipes fecharam com vitórias jogando em São 
Januário e Arena Fonte Nova; três jogos foram adiados


